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Acta 1055 
 
Siendo las 7.30 horas del lunes 26 de febrero de 2024, bajo la presidencia del Ing. Agr. 
Esteban Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la 
participación de los Ings. Francisco Donagaray y Gabriel Capurro Barcia, y el Sr. Santiago 
Scremini. 
 
AUSENTES CON AVISO:  Sra. Melina Rodríguez 
                                            Lic. Lucía Briano 
 
 
PREVIOS 
 
Clima 
 
El Ing. E. Carriquiry hace mención a fenómenos climáticos vinculados a “el niño y la niña” 
y considera importante contar con información de un profesional de ciencia y sugiere 
para ello al Ing. Walter Baethgen, vicepresidente de INIA.  
 
La Junta Directiva apoyo totalmente su sugerencia. 
 
Evaluaciones de desempeño 2023 
 
El Ing. E. Carriquiry insta a los integrantes de Junta Directiva a interiorizarse de las 
evaluaciones de desempeño de todos los funcionarios del Plan correspondientes a 2023, 
las que ya fueron enviadas a Junta, indicando que este tema se abordará en la próxima 
sesión. 
 
En relación a las solicitudes recibidas de ascensos, más allá de la justa valoración, es 
importante considerar la actual situación presupuestal del Plan. 
 
Se solicita a dirección general detalle de implicancias presupuestales de los incrementos 
salariales de las solicitudes de ascensos recibidas, que surgen de las evaluaciones 2023. 
 
Acuerdo soluciones de agua para poblaciones rurales 
 
El Ing. C. Molina informa que recibió una invitación de DGDR para integrar el Comité de 
evaluación del llamado a Geólogo o Ing. Hidráulico, realizado en el marco del acuerdo 
“Aplicación de recursos económicos para el apoyo en la ejecución de intervenciones 
territoriales para soluciones colectivas de abastecimiento de agua para poblaciones 
rurales en contextos de vulnerabilidad”. 
 
Dado la importancia de la temática del agua el Ing. E. Carriquiry entiende pertinente no 
solo se participe en el Comité de Evaluación del llamado, sino se tome contacto con 
expertos en el tema que puede ser de valor para el futuro de la institución.  
La Junta Directiva avala la participación de algún técnico en el marco del mencionado 
comité de evaluación. 
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Reunión con Ministro de Educación y Cultura 
 
El Ing. E. Carriquiry menciona la reunión de Consejo Directivo ampliado de CAF, que se 
realizó conjuntamente con Cadol, Calmer y Copagrán el 12 de diciembre en Palmar, 
oportunidad en la que el Dr. Pablo da Silveira, Ministro de Educación y Cultura, anunció 
el lanzamiento de una publicación para crear conciencia agropecuaria en jóvenes que 
no están vinculados al sector agropecuario, y la idea presentada se orientó a distribuirlo 
en diferentes centros de estudio de 3er año de liceo o UTU. 
 
En tal oportunidad y, tal como se informó oportunamente a Junta, el Ing. F. Donagaray 
manifestó al Dr. Pablo da Silveira el posible apoyo del Plan Agropecuario para colaborar 
también en la distribución y difusión. 
 
Atendiendo la reciente convocatoria del Dr. Pablo da Silveira, vinculada al tema 
conciencia agropecuaria, en la tarde de hoy, los Ings. Esteban Carriquiry, Francisco 
Donagaray y Carlos Molina, mantendrán una reunión. 
 
                                         
ASUNTOS ENTRADOS 
 
007/2024 –ARU – Invitación a la inauguración del Galpón 1 el martes 5 de marzo en la 
Rural del Prado. 
 
008/2024 -Juzgado de Cerro Largo 4to turno – Solicitud de información. 
 
009/2024 – Universidad Católica – Desayuno informativo sobre la carrera de ingeniero 
agrónomo, a realizarse el jueves 29 de febrero. 
 
 
RESOLUCIONES 
 

1. Programa de becas para capacitaciones del Plan Agropecuario 
Becas mujeres rurales en el marco del PNG 

 
La Junta Directiva analiza el programa de becas para los cursos de capacitación a 
distancia dirigido a mujeres rurales. 
 
Se comparten plenamente los compromisos asumidos por el Plan Agropecuario en el 
marco del Plan Nacional de Género en las políticas agropecuarias (PNG Agro), que 
constituye el resultado del esfuerzo conjunto del Ministerio de Ganadería, Agricultura y 
Pesca y la institucionalidad pública agropecuaria, en su decisión de desarrollar acciones 
comunes y coordinadas para la reducción de desigualdades de género en el medio rural 
y el sector agropecuario del país. 
 
De la evaluación realizada surge unánimemente como política general institucional que 
no es conveniente otorgar becas del 100% sin contraparte alguna. 
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Por lo tanto, se establece que a partir de ahora el Plan Agropecuario no otorgará becas 
totales salvo excepción. 
 
Paralelamente, la idea es promover activamente en cada inscripción el otorgamiento de 
becas al 20% de su costo para todas las mujeres productoras asociadas al Plan 
Agropecuario, condición que podrá acceder en el momento de la correspondiente 
inscripción. 
 
 

2. Acciones para 2024 
 
Considerando los importantes avances en la integración de nuevos productores 
asociados a nivel de todo el país, la concreción de una Revista web a partir de marzo, los 
avances registrados en la integración del Programa Grupos Plan y el set de herramientas 
que dispone la institución y que pone al alcance de todos los productores asociados del 
país, la Junta resuelve concretar una actividad virtual el próximo miércoles 6 de marzo 
a la hora 19. 
 
 
INFORME SOBRE PROPUESTAS DE LOS TÉCNICOS SURGIDAS DEL PG 
 
El Ing. E. Carriquiry hace mención a la información enviada por el Dr. A. Saravia respecto 
al taller realizado los días 6 y 7 de febrero en oportunidad del programa ganadero de 
Paso de los Toros. 
 
Seguidamente el Dr. A. Saravia presenta una síntesis del informe en el que se presentan 
actividades y conclusiones del trabajo realizado.  
 
Como base de la propuesta, se consideraron las conclusiones del PG de diciembre 2023, 
en el que, en un trabajo virtual preliminar, se analizaron aspectos del trabajo 2023 y 
cuáles serían los items a realizar mejoras en el próximo año. El resumen de estas 
consideraciones se presentó en este PG, para que fuera considerado por todos los 
participantes. 
 
Los objetivos de la actividad se centraron en: a) Identificar mejoras en las actividades 
que se realizan y generar propuestas nuevas. b) Nivelar información y conocer las 
actividades que realiza el resto de los compañeros. c) Promover la participación y el 
aporte a través del trabajo en equipo. 
 
Todas las propuestas presentadas por los técnicos son consideradas de recibo de la Junta 
Directiva, al tiempo de considerar que los responsables de cada propuesta deberían 
profundizar en las mismas, analizar su posible financiación y llegar a concretar las 
mismas, considerando además la posibilidad de formar equipos de trabajo para “bajar a 
tierra” dichas propuestas. 
 
La Junta Directiva destaca el equipo de trabajo comprometido y alineado al 
planeamiento estratégico institucional. 
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INFORME PROYECTO GESTIÓN DEL PASTO  
 
Seguidamente se presenta informe elaborado por el Ing. Marcelo Pereira, Coordinador 
del Proyecto Gestión del Pasto. 
 

 Se presenta propuesta para el GEF 8 sobre centro demostrativo de restauración 

en pastizales en Potrerillo. 

 Se trabaja en desarrollar un modelo conceptual que describa en forma sistémica 

la gestión del pasto integrando todos los aspectos trabajados en el proyecto. 

 Por otra parte, lo anterior se está traduciendo a una propuesta concreta y 

aplicable para los productores, se sigue avanzando en la misma para someterla 

a una evaluación por parte de la junta y del cuerpo técnico. 

 Se reserva el Hotel Midland para el evento del 15 y 16 de agosto. Se manda 

solicitud de confirmaciones para el evento a todos los técnicos. 

 Se concreta charla para la comunidad de prácticas el 28 de febrero a las 19 hs. El 

tema será: Explorando la Dinámica Ganadera: Modelos y simulaciones como 

herramientas para la ayuda a la toma de decisiones, a cargo de Francisco 

Dieguez. 

 Se concreta presencia en la Expoactiva. 

 
PROGRAMA GRUPOS PLAN 
 
El Ing. E. Carriquiry hace referencia al informe semanal elaborado por el Ing. Esteban 
Montes, Coordinador del Programa Grupos Plan. 
 
Se subraya la importancia de completar la caracterización de productores integrantes 
de este programa, así como también la fijación de reuniones mensuales de algunos 
grupos que aún no han fijado luego del receso de verano 
La capacitación, tal como se ha indicado en anteriores oportunidades, continúa siendo 
tema prioritario. 
 
 
ACTIVIDADES DESARROLLADAS INÉS PAREDES 
 
La Junta Directiva recibe el informe del Ing. Nicolás Scarpitta, Coordinador de la Regional 
Este, sobre actividades desarrolladas en el primer mes de actividad de la Ing. Inés 
Paredes como técnica de Maldonado, quien comenzó a desarrollar funciones el 1º de 
febrero de 2024. 
 
Al tiempo de agradecer la información, considera importante pensar en una posible 
incorporación de la Ing. I. Paredes en el marco del proyecto Gestión del Pasto y 
actividades transversales, en particular la coordinación de un grupo Plan, aprovechando 
los agrupamientos generados en el departamento en un anterior FPTA coordinado con 
Facultad de Agronomía. 
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POSIBLE VISITA A PLANTA DE MARFRIG 
 
El Ing. A. Saravia informa que, dentro del acuerdo de capacitaciones con MARFRIG, está 
prevista una posible visita de parte de técnicos del Plan a la planta de Tacuarembó, 
dentro del marco de un programa ganadero. 
 
La Junta avala la importancia de concretar dicha actividad para el mes de abril. 
 
 
DESARROLLO SOFTWARE GANADERO 
 
El Ing. E. Carriquiry hace mención a la inquietud recibida de Andrés Ott, en el que indica 
que está trabajando con su equipo en un software que en la primera etapa pretende 
realizar la presupuestación forrajera de un determinado establecimiento, contrastando 
la oferta de forraje versus la demanda generada por el ganado.  
 
Agrega que, en conversaciones mantenidas sobre el tema, Andrés Ott, le planteó que el 
Plan cuenta con información y se visualiza la posibilidad de generar posibles sinergias. 
 
El Ing. E. Carriquiry gestionará una reunión y mantendrá informada a la Junta sobre los 
avances en el tema. 
 
 
 
APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 
 

 
Ing.Agr. Esteban Carriquiry 
             Presidente 


